
 

 

第１４１回 教育研究評議会議事要録 

 

日  時 平成２７年１０月２１日（水）１６時００分～１７時０９分 

 

場  所 大学本部棟５階第１会議室（ＴＶ会場：医学部管理棟２階学長室） 

 
出 席 者 

（評議員）島田学長、早川理事、下間理事、杉山理事、藤井理事 
中村教育人間科学域長、武田医学域長、豊木工学域長、黒澤生命環境学域長、 
竹内附属図書館長、時友・杉田・中尾・柴田・熊田・坂本・柳田・佐藤・風間各教授 

（列席者）鮎川監事、古井監事、白沢学長補佐 
     高村総務部長、中村人事部長、本多財務管理部長、松永施設・環境部長、 

清水教学支援部長、大木総合情報戦略部長、山田医学域事務部長、山田研究支援課長、 
望月企画課長、小林総務課長、杉浦人事課長、九鬼財務管理課長、梶原教務課長、 
仙洞田学生支援課長、佐野教育人間科学域支援課長補佐、島田工学域支援課長、 
平出生命環境学域支援課長、石原監査室長 

 
議事要録確認 

 第 140 回教育研究評議会（27.9.16 開催）議事要録を確認した。 

 

報告事項 

１ 役員会の開催状況について 

下間理事から、第 161 回役員会（27.9.29 開催）及び第 162 回役員会（メール審議：27.10.8

～10.9）の開催状況について、資料１により報告があった。 

 

２ 大学院総合研究部会議の開催状況について 

下間理事から、第 14 回大学院総合研究部会議（27.10.20 開催）の開催状況について、資料

２により報告があった。 

 

３ 助教の採用報告について 

下間理事から、10月 1 日付け助教７名及び特任助教４名の採用報告について、資料３により

報告があった。 
 
・教育人間科学域教育学系特任助教１名 

   ・医学域臨床医学系助教      ６名 

   ・医学域臨床医学系特任助教    ３名 
   ・工学域電気電子情報工学系助教 １名 
 

４ 学生の学籍異動について 

早川理事から、学生の学籍異動について、資料４により、平成 27年度９月期の休学・退学・

復学・除籍許可者数の報告があった。 

 

５ 平成 27 年度卒業（修了）予定者進路状況について 



 

 

早川理事から、平成 27 年度卒業（修了）予定者進路状況について、資料５により、平成 27

年度 10 月１日現在の学部別就職内定率等の報告があった。 
 
 ６ リヨン第三大学との教育交流に関する協定締結の変更について 

早川理事から、リヨン第三大学との教育交流に関する協定締結の変更について、資料６によ

り、本年５月 23 日付けで締結（学部間交流協定から大学間交流協定に変更）した旨の報告が

あった。 

 

７ 西南交通大学との研究・教育交流に関する協定締結の変更について 

 早川理事から、西南交通大学との研究・教育交流に関する協定締結の変更について、資料７

により、本年９月 23 日付けで締結（学部間交流協定から大学間交流協定に変更）した旨の報

告があった。 
 
 ８ 平成 26 事業年度財務諸表の承認について  

杉山理事から、平成 26事業年度財務諸表の承認について、資料８により、８月 31 日付通知

により文部科学大臣から承認を受けた旨の報告があった。 

 

 ９ 平成 27 年度 科学研究費補助金 国立大学別採択件数・配分額について 

早川理事から、平成 27 年度科学研究費補助金国立大学別採択件数・配分額について、資料

９により、各国立大学別の採択件数、女性比率、若手比率及び研究種目別採択件数等の同規模

大学との比較についての報告があった。 
なお、平成 28 年度科学研究費補助金申請に関して社会連携・研究支援機構を中心にチェッ

ク作業を行っている旨の説明があり、今後担当理事に学長補佐を加えてチェック作業（過去３

年間）を進めて行く旨の報告と協力依頼があった。 

 

 10 平成 27 年度国立大学法人改革基盤強化促進費・申請の結果について（継続） 
杉山理事から、前回本会議において、平成 27 年度国立大学法人改革基盤強化促進費の不採

択の結果を受け、整理することとしたこれまでの国立大学法人改革基盤強化促進費の申請状況

及び採択状況について、更に情報収集・分析を進めて次回に報告する旨の説明があった。 
 

11 甲斐路荘へのインターネット接続サービスの一時停止について 

杉山理事から、甲斐路荘へのインターネット接続サービスの一時停止について、資料 10 に

より、発生した経緯及び今後の対応等についての報告があった。 

 

12 平成 27 年度国立大学改革強化推進補助金（特定支援型）について 

杉山理事から、７月に文部科学省に申請した平成 27 年度国立大学改革強化推進補助金（特

定支援型）について、資料 11 により、不採択であった旨の報告があり、今後若手教員の活用

による機能強化を促進していく必要があることから、自主財源により２名の配置を計画する旨

の説明があった。 



 

 

13 平成 27 年度予算の早期執行について 
杉山理事から、平成 27年度予算の早期執行について、資料 12により、本年度の決算は第二

期中期目標期間の最終年度の決算であることから、担当理事名で周知する旨の報告と協力依頼

があった。 

 
 14 山梨大学特別栄誉博士称号授与式について 

高村総務部長から、10 月 26 日 12 時 15 分から開催する大村智先生への山梨大学特別栄誉博

士称号授与式並びに 10月 23日から本学附属図書館本館及び医学部分館で実施する受賞記念特

別展について、資料 13により報告があった。 

竹内附属図書館長から、会場に芳名帳を設置して関連資料を多数展示するので是非見学する

よう依頼があった。 
 

審議事項 

 

１ 教員の採用選考（案）について 

下間理事及び武田医学域長から、教員の採用選考（案）について、資料 14 及び机上配付回

収資料により、１名の教員に係る選考経緯等説明があり、審議の結果、これを承認した。 
 
・平成 27年 12 月１日以降採用 医学域基礎医学系教授１名 

 

２ 平成 27 年度研究休職者（案）について  

下間理事から、平成 27年度研究休職者（案）について、資料 15により説明があり、審議の

結果、これを承認した。 

 

 ３ 国立大学法人山梨大学人権侵害防止等に関する規程の廃止、及び同人権侵害防止等細則の制

定（案）について 

   杉山理事から、第 11 回大学院総合研究部会議（メール審議：27.7.17～7.21）において審議

し、関係各部署からの意見を踏まえて修正を加え、キャンパス・ハラスメント防止・対策委員

会での承認を経て、更には昨日開催の第 14 回大学院総合研究部会議での審議結果※(1)を踏ま

えた国立大学法人山梨大学人権侵害防止等に関する規程の廃止、及び同人権侵害防止等細則の

制定（案）について、資料 16 により説明があり、審議の結果、出された意見※(2)を踏まえて

審議を保留し、改めて次回の本会議に再提案することとした。 

    

※(1)人権侵害防止等細則（案）修正のポイント（以下を明記） 

① 担当理事が直接人権侵害に関する相談及び苦情を受けることができる。（第７条関係） 

② 相談者の二次被害の発生防止に細心の注意をはらうものとする。（第 14条関係） 

③ 各学域等の事情により、従前の規程の例によることができる。（附則関係） 

 

※(2)出された人権侵害防止等細則（案）への意見 

① 防止・対策委員会の任務を明記（第５条関係） 

② 防止・対策委員会の構成員が人事委員会委員と重複しない措置（第７条関係） 

③ 相談員の任務として問題解決するための調整は困難（第 12条関係） 

 

４ 平成 28 年度学内予算編成 基本的な考え方（案）について 

杉山理事から、大学院総合研究部会議において継続審議している平成 28 年度学内予算編成 

基本的な考え方（案）について、資料 17 により、人件費縮減、既定事業の見直し及び配分研

究費の縮減等の予算縮減策の検討を進める必要がある旨の説明があった。 



 

 

学長から、人件費縮減に関して既に承認されている教員人事計画を除き平成 28 年度以降は

教員の退職後のポストについては、大学院総合研究部会議において１年間不補充とするなど戦

略的な配置検討を行うこととしたい旨の発言があり、審議の結果、大学院総合研究部会議にお

いて実質化に向けた検討を進めることとし、厳しい状況を理解いただき意見を提出願いたい旨

の依頼があった。 

 

 ５ 山梨大学キャリアセンター関係規則の整備（案）について 

   早川理事から、山梨大学キャリアセンター関係規則の整備（案）について、資料 18 により、

学内共同教育研究施設であるキャリアセンターをより機動的に運営していくため、教学担当理

事をもって充てていた同センター長について、学長が本学の専任教員の中から指名することと

し、関係規則の整備を行う旨の説明があり、審議の結果、これを承認した。 
   学長から、同センター長に村松俊夫学長補佐（教育人間科学域教授）を指名する旨の報告が

あった。 

 

 ６ 国立大学法人山梨大学山梨工業会奨学基金管理運営規程の廃止及び同内規の制定（案）につ

いて  

   豊木工学域長から、国立大学法人山梨大学山梨工業会奨学基金管理運営規程の廃止及び同内

規の制定（案）について、資料 19により説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

                          

※ 次回会議 平成 27年 11 月 17 日（火）16時 00 分からの開催を確認した。 

 

以上 


